Promoción y proyección de la Academia Nacional de Medicina Venezolana

Dr. Huníades Urbina-Medina, PhD

Secretario de la Academia Nacional de Medicina

Las circunstancias y tendencias mundiales actuales están caracterizadas por un desarrollo vertiginoso de descubrimientos científicos, técnicos e informáticos, con nuevos patrones de salud y enfermedad, lo que nos obliga como institución a ofrecer a la comunidad médica y a nuestra sociedad una visión multidisciplinaria congruente con los valores de nuestra profesión y en un tiempo acorde de respuesta.

Es por ello, que consideré el expresar en esta comunicación la promoción y proyección que incansablemente estamos realizando en la Academia Nacional de Medicina de Venezuela, en su rol de máxima autoridad médica a nivel nacional, la cual mantiene su actividad de actualización médica a través de sus reuniones semanales, con presentación de conferencias, trabajos de investigación y de incorporación de los Miembros Correspondientes Nacionales e Individuos de Número, realizando sesiones de discusión sobre los tópicos tratados. Asimismo mantiene una invitación permanente a las diferentes sociedades científicas, ofreciendo espacios para la presentación de foros de las respectivas especialidades en el seno de la Academia.

Por otro lado, entre las actividades programadas de la ANM es la de mantener vigentes las becas de especialización en Estados Unidos de América e Inglaterra, haciendo los llamados respectivos a los candidatos y la entrevista a los mismos y selección de los postulantes, manteniendo la presencia de nuestra corporación en el extranjero

a través de los estudiantes galardonados.

Mantenemos tres diferentes órganos de divulgación: la revista Gaceta Médica de Caracas, la Colección de libros Razetti y el Boletín de la Academia Nacional de Medicina, como publicaciones periódicas fijas, también realizamos Comunicados Oficiales y proyectamos hacia la comunidad cuando algún tópico lo amerita por ser de interés nacional.

Se ha desarrollado una ardua labor de mantener la presencia de esta corporación en los medios de comunicación nacional e internacional, con diferentes voceros, es así como en el año 2019 concedimos trescientas diez y siete (317) entrevistas, de las cuales doscientas veinte y dos (222) se promovieron a través de los medios de comunicación nacionales y noventa y cinco (95) a medios internacionales de países tales como Estados Unidos, España, Inglaterra, Turquía, Noruega, Lituania, Francia, Panamá, Colombia, República Dominicana, Argentina, Chile y Brasil, entre otros. Nuestra labor no se detiene y durante el primer trimestre de 2020 ha alcanzado unas setenta y nueve (79) entrevistas, lo cual habla de la seriedad y credibilidad de nuestra institución, siendo referencia confiable para los periodistas nacionales y extranjeros.

Pertenecemos a la Asociación Latinoamericana de Academias Nacionales de Medicina (ALANAM) conformada por Academias de España y Portugal, además de trece diferentes países, a la cual participamos en los diversos congresos con la asistencia de nuestros

URBINA-MEDINA H

delegados. Hemos entrenado a personal de salud y comunidades entre 2018-2020 en un número que asciende a novecientas (900) personas, dictando talleres de reanimación cardiopulmonar pediátrica y atención del niño en situación de desastres.

En esta contingencia nacional debido a la pandemia del SARS-Cov2 (COVID-19) la ANM se ha mantenido activa, informando a la comunidad, recopilando información científica de calidad en nuestra página web y ofreciendo nuestra asesoría a los órganos rectores de la salud en el país.

De esta forma la Academia Nacional de Medicina de Venezuela, institución centenaria, de tradición científica y reconocimiento nacional e internacional se mantiene al día velando por la actualización médica y logrando que las políticas de salud lleguen a sus destinatarios finales, nuestros pacientes.

De esta forma la presente carta, ofrece la oportunidad de informar de manera condensada el camino a seguir que nos permite ofrecer nuestro liderazgo, reconocimiento y prestigio por la experiencia acumulada desde su creación, convirtiendo a la Academia Nacional de Medicina de Venezuela en una institución consolidada y eficiente ante los retos del entorno globalizado.

Gac Méd Caracas 73